
Le Petit Sainte Jeanne

PSJ n°30 - novembre 2024 -

Des nouvelles, des infos, ... La vie de l'école...

Le petit mot de Madame Hélène

La bienveillance est une valeur essentielle qui devrait imprégner chaque aspect de la vie scolaire. Dans un environnement éducatif, elle se manifeste par le respect, l'écoute et le soutien mutuel entre les différents acteurs : élèves, enseignants, surveillants et parents.

Tout d'abord, la bienveillance favorise un climat de confiance. Lorsque les élèves se sentent soutenus et valorisés, ils sont plus enclins à participer activement et à exprimer leurs idées sans crainte de jugement. Les adultes qui entourent les enfants, en faisant preuve de compréhension et d'empathie, peuvent créer des liens solides avec les enfants, ce qui contribue à leur épanouissement personnel et académique.

De plus, la bienveillance encourage la collaboration et l'entraide. Dans une classe bienveillante, les élèves apprennent à travailler ensemble, à partager leurs connaissances et à s'entraider. Cela renforce non seulement leurs compétences sociales, mais aussi leur capacité à résoudre des conflits de manière constructive.

Enfin, promouvoir la bienveillance dans notre école aidera à lutter contre le harcèlement et l'intimidation. En instaurant une culture de respect et de tolérance, notre école deviendra un lieu où chacun se sent en sécurité et accepté, peu importe ses différences.

En conclusion, la bienveillance est bien plus qu'une simple attitude ; c'est un véritable mode de vie qui transforme l'école en un espace d'apprentissage positif et inclusif. En cultivant cette valeur, nous préparons les élèves à devenir des citoyens responsables et empathiques dans la société de demain.

Madame Hélène

REGLES DE VIE DE LA TENTE



L'agenda de Ste Jeanne

Lundi 11 novembre : congé

Mardi 12 novembre : portes ouvertes en M1C & M1D

Jeudi 14 novembre : portes ouvertes en M1A & M1B

Vendredi 15 novembre : spectacle "Leila et la baleine" pour les Maternelles

Lundi 18 novembre : Cap Sciences P4B

Mardi 19 novembre : Cap Sciences P4A & P3

Jeudi 21 novembre : journée pédagogique

Vendredi 22 novembre : journée pédagogique

Lundi 25 novembre : P6 au théâtre + 18h00 : soirée "en route vers le secondaire" pour les P6

Mardi 26 novembre : "Tous à l'heure à l'école"

Vendredi 13 décembre : le Noël de Ste Jeanne

Du 23 décembre au 5 janvier : vacances de Noël

Du 13 au 17 janvier : classes vertes P3 (externat)

Mardi 21 janvier : Spectacle « Les scientastiques » P1 - P2

Mercredi 12 février : Cap Sciences P1

Du 24 février au 9 mars : vacances de Carnaval

Dimanche 13 avril : brocante à Ste Jeanne

Lundi 21 avril : congé - Pâques

Du 28 avril au 9 mai : vacances de printemps

Du 12 au 16 mai : classes de mer P4

Du 19 au 23 mai : classes vertes P3 (externat)

Samedi 24 mai : fête d'école

Jeudi 29 mai : congé Ascension

Lundi 9 juin : congé Pentecôte

Samedi 5 juillet : début des grandes vacances

D'autres dates seront ajoutées en fonction des différentes activités prévues en classe

Merci aux parents du Comité des fêtes pour l'accueil sympathique de ce lundi 4 novembre.



La vie de l'école en images



Les Zou et les Piou Piou se lancent des défis

→ Devant les autres, j'ose me déguiser, me costumer, danser, m'exprimer et me dépasser...

« Les aventures de Biscuit »



Ce vendredi 20 septembre 2024, notre mascotte est allée passer le week-end chez Lucie. Biscuit l'a accompagnée à la danse. Il a aussi fêté l'anniversaire d'un ami de la famille et pris les trams et les bus à l'occasion du dimanche sans voitures. Il a passé un très chouette moment que Lucie a eu beaucoup de plaisir à nous partager 🥰



Les P1 en balade à Woluwe-Saint-Lambert

Nous avons visité la commune de notre école avec Arcadia

Cette visite avait pour objectif de sensibiliser les enfants aux modes de déplacements doux et de se déplacer en ville en toute sécurité.

À travers les éléments du patrimoine de la commune de l'école (Woluwe-Saint-Lambert), l'histoire de la mobilité en ville leur a été racontée. Les enfants ont été éveillés aux potentialités et aux dangers de la mobilité urbaine. Ils ont découvert les panneaux routiers destinés aux piétons et aux cyclistes. Ils ont écouté les bruits du trafic et le silence de la vallée de la Woluwe... Leurs différents sens ont ainsi été mis en éveil.

Ils ont ainsi découvert la Woluwe, le moulin à eau, l'ancienne maison communale, le petit château...

C'était une fort jolie promenade !



Les classes vertes des P6

Début septembre, nous sommes partis en classes vertes à Botassart dans les Ardennes belges. Là-bas, nous avons fait plein d'activités.

Le premier jour, nous avons écorcé des bouts de bois afin de fabriquer du charbon. Une fois nos petits bouts de bois transformés, nous les avons utilisés comme du fusain. Nous avons pu dessiner tout ce qui nous passait par la tête.



Nous avons également fabriqué des blasons. Pour cela, nous avons choisi des couleurs et des symboles en fonction des valeurs que notre groupe trouvait importantes.

Le deuxième jour, nous avons appris à utiliser une carte et une boussole. Nous sommes ensuite partis par petits groupes pour faire une grande marche d'orientation. Heureusement, personne ne s'est perdu !



Le troisième jour, nous avons fait une très longue marche jusqu'à Bouillon. Nous avons découvert les bois de la région. Là-bas, nous avons visité le château. Celui-ci est très étendu, il mesure près de 300 mètres. Nous l'avons parcouru de long en large afin de résoudre l'énigme pour en sortir. Certains ont failli y rester !

Nous avons eu la chance de voir un magnifique spectacle de rapaces que tout le monde a apprécié.



Le jeudi, c'était le jour des tournois. Toutes les équipes se sont rassemblées avec leur blason afin de combattre les unes contre les autres à travers différentes épreuves : combat d'épée, tir à l'arc, petit cavalier, reconnaissance des épices, vocabulaire médiéval et trébuchet.

Ce fut une journée extraordinaire ! Pour terminer, le soir, il y a eu la remise des prix et une soirée en déguisement.





Enfin, pour terminer le séjour, nous avons réalisé un grand jeu pour découvrir le village de Botassart. Il y avait des photos à retrouver à divers endroits, il fallait être bon observateur.

Nous avons tous passé un excellent séjour !



Noélia et Safwan de sixième



Les Zou et les Piou Piou se lancent des défis

« Je marche pour mon école »



Le 18 Septembre 24, nous sommes partis marcher accompagnés des Galopins et des deux dames Nathalie.

Nous avons pris la nouvelle promenade verte qui va vers le parc de Roodebeek.

Nous n'avons pas été jusque là, mais tous les généreux donateurs peuvent être fiers de nous car nous avons fait une belle et longue balade à travers les arbres 🌳 🌳 .



Nous avons emmené « Lapinou » notre mascotte. Et pour le plaisir, nous avons terminé cette matinée en beauté à la plaine de jeux 🥰





Les Zou et les Piou Piou font des rencontres...

→ Des personnes, des spectacles, des moments... tout ce qui peut m'enrichir...

Un invité de marque » dans notre école : Hervé Tullet, illustrateur et auteur de livres français pour la jeunesse, nous a invité à son workshop géant diffusé en direct, ce mardi 08 octobre 2024, partout dans le monde entier. Nous avons sauté sur l'occasion et nous y avons participé dans l'Agora, après avoir travaillé sur son livre « On joue? ».

Un moment hors du temps, vraiment magique, où les enfants ont été de véritables petits artistes inspirés, motivés, créatifs et très à l'écoute, sans doute aussi, de par le mode de transmission de savoirs somme toute hors du commun.

A nos pincesaux !



Retour sur la semaine de la mobilité

Quel plaisir ce fut pour nous de voir certaines familles troquer leur voiture contre leurs bicyclettes !

Quel plaisir ce fut pour nous de vous voir si nombreux, petits et grands, faire la queue en vue d'être conseillés par les deux mécaniciens de chez « Cycles Devos » !

Quel plaisir ce fut pour nous de découvrir des sourires de victoire chez certains enfants qui savent maintenant rouler à deux roues !

Cette deuxième édition de la semaine de la mobilité au sein de notre école a, comme la précédente, été riche en émotions et en découvertes.

Nous venons donc dire un immense merci à tous les parents, enfants, professeurs, membres de l'équipe éducative pour leur participation et leur aide à la réussite de cette belle semaine.

Nous profitons de cet article pour mettre à l'honneur une élève de 5ème qui a écrit une magnifique poésie pour le concours qui était organisé.

La mobilité

Notre planète est en danger
Il faut aller l'aider
Sinon l'humanité ne fera que pleurer.

La vie n'est que sur terre
Préservons l'atmosphère.

Il faut en prendre soin
Comme notre parrain.

La mobilité
Est beaucoup mieux à pied.

Les voitures et autres engins
N'en prennent pas très soin.

La vie, on en a qu'une
Ce n'est pas une fortune.

C'est le semaine de la mobilité,
Faut arrêter de polluer.

Louise Dénoël



Grand concours !

Les 10 premiers enfants qui rapporteront à l'école un grand sac de matière sèche (feuilles d'arbres ramassées au sol, copeaux de bois, paille déjà utilisée, carton brun sans écriture,...) seront sélectionnés pour faire partie du grand concours « fruits VIP » ! Les trois élèves tirés au sort auront la grande chance de pouvoir se servir gratuitement et à volonté jusqu'aux vacances de Noël dans le buffet crudités du restaurant. Ils auront également la grande chance d'avoir leur photo dans le prochain « Petit Sainte-Jeanne » !



Un petit message de la part de Mme Julie

Bonjour à tous,

Pour ceux qui ne me connaissent pas, je suis Madame Julie, co-titulaire en deuxième année primaire, passionnée par la nature et les animaux.

Depuis deux mois, mon compagnon, mes enfants et moi avons accueilli Xanax, un jeune labrador de cinq mois qui est destiné à devenir chien d'assistance pour personne malvoyante. Nous serons la famille d'accueil de Xanax pendant une grosse année et, dans ce contexte, il nous est demandé de lui apporter des soins, de l'affection, de poser les bases de son éducation,... ainsi que de la sociabiliser au maximum. Prendre les transports en commun, se rendre dans les magasins, sur des marchés, fréquenter des lieux publics,... seront les actes d'accompagnement que Xanax effectuera au quotidien quand il vivra avec la personne dont il sera le chien d'assistance. De manière générale, on se représente les chiens d'assistance comme accompagnant des adultes mais il arrive parfois que leurs maîtres soient des enfants/jeunes adolescents déficients visuels. Cela pourrait être le cas de Xanax s'il continue à être en contact régulier avec des enfants et qu'il se montre adéquat dans son comportement lorsqu'il est confronté à la dynamique d'un groupe d'enfants, d'une classe. Il a été confronté à ce type de situations dans d'autres contextes et cela s'est toujours bien passé :-)

Dans les jours à venir, je viendrai à l'école avec Xanax le mercredi pour ce qui sera, dans un premier temps, une période de test. Nous évaluerons ses venues, leurs impacts, leurs avantages et inconvénients... afin de nous assurer que tout se passe bien pour tout le monde.

Lorsqu'il m'accompagnera, Xanax sera naturellement sous ma responsabilité et n'aura de contacts qu'avec les enfants des classes avec lesquelles je travaille.

En réfléchissant ce projet, nous avons pris connaissance des enfants présentant des allergies (en P2 et en P4) et nous serons attentifs à ce qu'ils ne soient pas en contacts directs et rapprochés avec Xanax.

Je suis disponible pour toute autre question autour de ce projet et si vous voulez en savoir davantage sur la formation des chiens d'assistance, je vous invite à consulter le site de la fondation I SEE (www.fondationisee.be) qui nous accompagne dans l'accueil de notre chiot.



Quels changements !

Grâce aux bénéfices de notre fête d'école et de la journée "je marche pour mon école", nous avons pu installer 2 tentes dans la cour et le petit jardin. Nous avons également refait les luminaires du restaurant scolaire.

Et le prochain PSJ ?

Au mois de janvier